

que esta libertad y esta igualdad fuesen ilimitadas. Caso en verdad sorprendente: fue el mismo Marx quien, mirando a lo pasado, nos explicó que la evolución del capitalismo individualista, con su mercado libre para la competencia, había sido condición previa para el desenvolvimiento de todas nuestras libertades democráticas. Nunca le pasó por el pensamiento a Marx, al mirar hacia lo porvenir, que, de ser cierto lo que él había asegurado, esas libertades desaparecerían en el punto y hora en que desapareciese el mercado libre.

MAX EASTMAN, en 1941
(Ex-comunista)

* * *

El triángulo es el símbolo de la limitación voluntaria, o sea, de la prudencia o sabiduría de conducta. Quien sabe limitarse tiene asegurado el buen éxito en sus empresas y en sus funciones.

* * *

Es tradicional entre los lusíadas la amistad estrechísima con Inglaterra, y llama por cierto la atención el inteligente equilibrio que, en la Europa conturbada, sabe mantener Oliveira Salazar entre los británicos recelosos y los nazis ambiciosos y vehementes. Por cierto que, más tarde o más temprano, Portugal habrá de romper esa línea estricta que ha logrado conservar